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A VOZ DAS COMUNIDADES
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A
s ações de multiva-
cinação de crian-
ças e adolescen-
tes em todo o país 

vão receber incentivos finan-
ceiros do Ministério da Saú-
de, que vai destinar mais de R$ 
151 milhões a estados e muni-
cípios. A medida, anunciada 
pela ministra Nísia Trindade, 
durante o 37º Congresso Na-
cional das Secretarias Muni-
cipais de Saúde, em Goiânia, 
consta da Portaria nº 844, de 
14 julho de 2023, publicada no 
Diário Oficial da União desta 
terça-feira, 18.

“O recurso faz parte das 
ações de microplanejamento, 
voltado para a realização de 
diagnóstico e ações locais para 
ampliar a vacinação”, infor-
mou a pasta.

De acordo com o docu-
mento assinado pela minis-
tra, a transferência dos recur-
sos ocorrerá em duas etapas: 

a primeira, com 60% do valor 
total, e a segunda após o fecha-
mento das ações de micropla-
nejamento. Do total, R$ 13 
milhões serão destinados aos 
estados e R$ 138 milhões vão 
para os municípios.

A multivacinação já foi 
antecipada no Amazonas, 
no Acre e no Amapá. A esco-
lha dos estados busca conter 
doenças já eliminadas no Bra-
sil, diante da queda das cober-
turas vacinais registrada nos 
últimos anos.

O alerta é ainda maior pelo 
risco de reintrodução da polio-
mielite, doença que foi notifi-
cada em março deste ano no 
Peru, em região de fronteira.

Roraima, Maranhão e Pará 
serão os próximos estados a 
receber a multivacinação. A pre-
visão é que as ações nas uni-
dades de saúde desses estados 
comece no mês de agosto, infor-
mou o Ministério da Saúde.

O Ministério da Saúde 
anunciou uma ampliação em 
30% dos valores destinados a 
custeio do Serviço Móvel de 
Urgência (Samu 192). O per-
centual representa, segundo 
a pasta, um incremento de 
R$ 396 milhões por ano nos 
repasses.  

“Com o reajuste, o total 
destinado ao serviço pas-
sará de R$ 1,3 bilhão para 
R$ 1,7 bilhão por ano. O 
aumento busca minimizar 
a sobrecarga nos municí-
pios e também é uma forma 
de incentivar a universali-
zação do Samu 192, que 
desde 2013 não recebia atu-
alização nos valores de cus-
teio”, informou, em nota, o 
ministério.

De acordo com a pasta, 
um novo processo licitatório 
será concluído ainda este ano 
visando a ampliação da frota. 
O investimento previsto é de 
R$ 842 milhões para aqui-
sição de 1.886 novos veícu-
los, sendo que 1.633 unida-

des serão distribuídas para 
renovação de frota; 185 terão 
como destino novas unidades 
de Suporte Básico (USB); e 
68 veículos servirão às novas 

unidades de Suporte Avan-
çado (USA).

“O atual contrato para for-
necimento de veículos ainda 
possui 239 novas unidades a 

serem entregues este ano. Os 
veículos serão usados para 
renovar a frota do Samu 192 
referente aos anos de 2015 e 
2016”, informou o ministério.

A defesa do ex-presidente Jair Bol-
sonaro (PL) divulgou uma nota ontem 
repudiando a solicitação da Procurado-
ria-Geral da República para que as redes 
sociais enviem dados de seus seguidores.

Nesta segunda-feira, 17, a PGR 
pediu que o Supremo Tribunal Fede-

ral (STF) determine que plataformas 
digitais disponibilizem não apenas 
a lista de seguidores como também 
o acesso às postagens e métricas de 
cada publicação de Bolsonaro em 
redes como Instagram, TikTok, You-
tube, Twitter e Linkedin.

A solicitação é justificada pelo 
objetivo de fundamentar uma “aná-
lise objetiva do alcance das mensa-
gens, vídeos e outras manifestações” 
e, assim, avaliar se os golpistas do 8 
de janeiro foram influenciados por 
publicações do ex-presidente.
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O levantamento Ipec, 
através do Índice de Con-
fiança Social (ICS), mos-
trou ontem que a confiança 
no presidente da República 
subiu e tornou-se a maior 
desde 2012. O mandatá-
rio marca hoje 50 pontos 
em uma escala de zero, que 
representa nenhuma con-
fiança, a cem, que significa 
muita confiança.

O número está nove pon-
tos acima do levantamento 
registrado em 2022, durante 
o último ano do governo de 
Jair Bolsonaro (PL).

Segundo a pesquisa, 
a região Nordeste é a que 
mais confia no presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva 
(PT). Ele marca 66 pontos 
somente entre os nordesti-

nos. Os grupos que o petista 
conquistou um nível mais 
baixo foram entre eleitores 
das classes A e B (39 pon-
tos) e entre os evangélicos 
(43), que majoritariamente 
prestaram apoio a Bolsonaro 
nas eleições de 2022.

Ainda, a pesquisa aponta 
que a administração fede-
ral marca 52 pontos, cinco 
a mais do que em 2022 e 
dois acima do computado 
em 2019.

O Ipec entrevistou pre-
sencialmente 2.000 morado-
res de 127 municípios entre 
os dias 1 e 5 de julho. A mar-
gem de erro da pesquisa é 
de dois pontos percentu-
ais para mais ou menos. O 
levantamento tem nível de 
confiança de 95%.

Transferência de verbas será em duas etapas
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Brasil assumiu ontem a presidência pro-tempore do Mercosul

O número está nove pontos acima do levantamento registrado em 
2022, durante o último ano do governo de Jair Bolsonaro (PL)
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Jaé é transparência, 
RioCard é caixa-preta. 
Jaé a prefeitura cuida 
do dinheiro que é 
pago, no RioCard as 
empresas de ônibus é 
que cuidam. Ou seja, 
é a raposa cuidando 
do galinheiro, o que 
é inaceitável.”
EDUARDO PAES, PREFEITO DO RIO
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Sala Violeta é Sala Violeta é 
realidade na Rocinharealidade na Rocinha

A Polícia Civil inaugurou a Sala Violeta da 11ª DP (Roci-
nha), em São Conrado, um espaço de acolhimento 

para mulheres vítimas de violência. 
A iniciativa faz parte do Programa Inclusão Rocinha, 

criado em março deste ano. O atendimento será realizado 
por uma policial mulher e o espaço também conta com 
uma brinquedoteca, onde filhos de vítimas também pos-
sam ser recebidos.

Desde a implantação do programa, não foram mais 
registrados feminicídios na Rocinha. Em janeiro deste ano, 
a comunidade registrou quatro mulheres vítimas fatais de 
seus agressores, em um intervalo de 12 dias.

“Nosso objetivo é o acolhimento aquela pessoa que 
está em vulnerabilidade. A mulher precisa se sentir aco-
lhida, segura e confortável, e não revitimizada. Por isso, é 
tão importante esse local com atendimento especializado 
e que também disponibiliza um ambiente para crianças 
que acompanham as vítimas”, destacou a titular da 11ª 
DP, delegada Flávia Monteiro.

A A associação de moradores da Rocinha ( UPMMR) e 
sua diretoria afirmam  que em parceria com a Delegacia 11 
DP, com Mulheres da Rocinha e de instituições parceiras 
que se mobilizou após a quantidade de mortes de mulhe-
res por companheiros em tão pouco tempo na favela levou 
os moradores a criar uma campanha de combate à violên-
cia e conscientização dos homens.  Pelas redes sociais, os 
moradores se mobilizou e levou a população em geral para 
participar de eventos que buscou tratar saídas para aca-
bar com a violência contra as mulheres na comunidade. 

A campanha teve como objetivo de sensibilizar e cons-
cientizar além de toda a sociedade todos os moradores da 
Rocinha da violência sofrida pelas mulheres muitas das 
vezes leva à morte violenta.  

O programa Inclusão Rocinha disponibiliza uma outra 
ferramenta que amplia o acesso aos serviços prestados, 
trata-se de um grupo em aplicativo de mensagens instan-
tâneas que incluem policiais civis da 11ª DP, policiais mili-
tares da Unidade de Polícia Pacificadora (UPP) da região e 
da Patrulha Maria da Penha, profissionais da Unidade de 
Pronto Atendimento (UPA) da comunidade, integrantes do 
Conselho Tutelar e membros da Associação de Moradores.

A Voz das 
Comunidades
por ALBERTO AHMED

De acordo com o Código de 
Defesa do Consumidor, o CDC, 
é considerado juro abusivo 
qualquer taxa que ultrapasse 
o dobro da média de juros 
praticada no mercado

O 
Brasil é o país com uma das 
maiores taxas de juros no 
cartão de crédito no mun-
do. O cartão de crédito tor-

nou-se uma ferramenta muito utilizada 
por milhares de brasileiros, pela faci-
lidade do crédito e pela praticidade de 
parcelamento de compras a prazo.

Entretanto a linha de crédito ofere-
cida pelas operadoras possui um grave 
problema: os juros abusivos.

Por certo que em alguns casos, os 
juros no cartão de crédito podem  che-
gar a mais de 500% ao ano. O maior 
erro cometido pelos adeptos ao uso 
no cartão de crédito é o pagamento 
mínimo da fatura. Essa opção de paga-
mento acaba sendo tentadora porque 
na maioria das vezes os gastos acabam 
estouram o  orçamento, dessa maneira, 
o dinheiro de plástico é a saída aparen-
temente mais fácil a ser utilizada. Con-
tudo isso pode significar uma armadi-
lha perigosa, os juros no cartão de cré-
dito. Isso porque quando uma pessoa 
faz o pagamento mínimo da fatura do 
cartão, a operadora lança os juros no 
mês seguinte correspondente a todo o 
valor remanescente.

Além disso, há a soma dos novos gas-

tos efetuados no mês corrente, tornando 
a dívida uma verdadeira bola de neve.

O QUE O CÓDIGO DE  
DEFESA DO CONSUMIDOR  
DIZ SOBRE ISSO?

De acordo com o Código de Defesa 
do Consumidor, o CDC, é considerado 
juro abusivo qualquer taxa que ultra-
passe o dobro da média de juros prati-
cada no mercado. 

Além disso, o CDC também veda 
a cobrança de juros retroativos (juros 
calculados a partir de uma data ante-
rior ao pagamento ou cobrança), mul-
tas e encargos que possam prejudicar o 
consumidor.

Em caso de cobrança de juros abu-

sivos, você pode exigir a redução das 
taxas para o limite máximo permitido 
pelo CDC, além de uma indenização 
pelos danos causados.

É importante registrar sua reclama-
ção junto aos órgãos competentes, como 
o Procon, para que as medidas necessá-
rias sejam tomadas.

COMO SABER SE A TAXA  
DE JUROS É ABUSIVA?

Uma forma de saber quando a taxa 
de juros é considerada abusiva é con-
sultar os índices oficiais. Eles são mos-
trados pelo Banco Central e estão dis-
poníveis em seu site oficial, que mos-
tra os juros mensais e anuais cobrados 
pelas instituições financeiras.

O Banco Central também disponi-
biliza a Calculadora do Cidadão, onde 
você pode colocar as informações sobre 
o empréstimo ou financiamento e desco-
brir se os juros do contrato estão den-
tro do que é permitido por lei.

Assim, caso esteja em dúvida se a 
taxa cobrada é abusiva ou não, leia seu 
contrato, onde consta as informações 
de juros e o Custo Efetivo Total (CET) 
da operação, e veja se está de acordo 
com as informações do Banco Central!

Juros com cartão de 
crédito podem chegar 

a 500 % ao ano

GERAL 3

A Prefeitura do Rio lan-
çou o Cartão Jaé, um novo 
sistema de bilhetagem digi-
tal que começará a operar, 
de forma experimental, a par-
tir de hoje apenas no BRT. 
Nesta “fase 1”, o RioCard 
continuará sendo usado em 
outros modais, mas, em feve-
reiro do ano que vem, ele não 
será mais aceito nos transpor-
tes municipais.

Em novembro deste ano, 
o Jaé passará a ser utilizado 
em todos os transportes públi-
cos do município do Rio (ôni-
bus, vans, cabritinhos, VLT e 
BRT). Chamada de “fase 2”, 
esta etapa prevê a utilização 
do novo cartão em todos os 
modais da Prefeitura e, com 
isso, o usuário não precisará 
mais do RioCard, apesar do 
antigo sistema de bilhetagem 

continuar sendo aceito.
De acordo com o pre-

feito do Rio, Eduardo Paes, a 
mudança tem objetivo de dar 
mais transparência aos dados 
operacionais dos transportes 
e possibilitar uma melhora no 
serviço oferecido. Com o novo 
sistema, a prefeitura ganha a 
possibilidade de controlar a 
rede de transportes munici-
pais, permitindo o melhor 
planejamento nos locais que 
precisam de mais viagens dos 
modais devido ao fluxo de pas-
sageiros.

“Com acesso à informa-
ção, vamos cobrar cada vez 
mais o que nós já estamos 
cobrando, que é qualidade no 
sistema. Isso também permite 
que o dinheiro que entra, na 
hora de cobrar, por exemplo, 
um ônibus que tem obri-

gação de ter ar condicio-
nado, não tem, que não cum-
priu com a sua quilometra-
gem, não cumpriu com o seu 
roteiro, a prefeitura trava o 
repasse daquele percurso”, 
disse.

Eduardo Paes também 

abordou a falta de clareza 
nas informações concedidas 
à prefeitura sobre os modais. 
“Jaé é transparência, RioCard 
é caixa-preta. Jaé a prefeitura 
cuida do dinheiro que é pago, 
no RioCard as empresas de 
ônibus é que cuidam. Ou 
seja, é a raposa cuidando do 
galinheiro, o que é inaceitá-
vel. Nessa transição para um 
sistema mais transparente, é 
muito importante que as pes-
soas comecem a se informar 
e prestar atenção”, destacou.

Já em fevereiro do ano que 
vem, o Jaé será obrigatório no 
sistema e o RioCard Mais não 
será mais aceito pelos modais 
municipais. No entanto, 
nesta “fase 3”, o passageiro 
que utiliza os transportes do 
Governo do Estado terá que 
andar com os dois cartões. 

Com lançamento do Cartão Jaé,  
Riocard deixará de ser aceito

A Subprefeitura de Jaca-
repaguá em conjunto com 
a Secretaria Municipal de 
Ordem Pública(Seop) reali-
zou mais uma operação de 
ordenamento na Gardênia 
Azul, Zona Oeste do Rio de 
Janeiro. 

A ação  aconteceu nas Ave-
nidas, Ayrton Senna, Isabel 
Domingues e das Alagoas. 
Foram apreendidas estruturas 
que eram exploradas comer-
cialmente de forma irregu-
lar, móveis, botijão de gás e 
utensílios para uso do comér-
cio, além de alimentos sem 
procedência. Carros que se 
encontravam abandonados 

também foram apreendidos, 
além de quatro banheiros  quí-
micos. Três pontos clandesti-
nos de energia elétrica foram 
desmontados pela equipe da 
Rio Luz. A subprefeita de 
Jacarepaguá, Marli Peçanha 
destaca que mais operações 
como essa serão realizadas na 
região. “Não vamos permitir 
que pessoas de má fé usem ou 
aluguem espaço público e o 
transforme em uma baderna. 
Muitos acreditam que podem 
mandar em área pública, mas 
aqui não é assim, aqui tem 
gestão”, afirma. Foram reti-
rados pela Comlurb mais de 
600 quilos de resíduos. 

Subprefeitura de Jacarepaguá  
realiza operação de ordenamento  

público na Gardênia Azul
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A prefeitura de Tan-
guá lançou, nesta sexta-
-feira (14), o 1º Concurso 
de Fotografia Amadora do 
município. As inscrições, 
que são gratuitas, já podem 
ser feitas por meio de um 
formulário disponibilizado 
no site da prefeitura e se 
encerrarão no dia 28/07.

A competição contará 
com premiação em dinheiro 
para as duas categorias dis-
poníveis: uma voltada para 
alunos das redes pública e 
privada do município, de 11 
a 17 anos; e outra, para a 
população em geral, acima 
de 18 anos. 

Para participar, é neces-
sário que o candidato seja 
morador do município há 
pelo menos 1 ano.

Com o tema “Patrimô-
nios Culturais de Tanguá”, 
o concurso visa fortalecer 
a identidade do município 
e o senso de pertencimento 
da população, além de exal-
tar as belezas naturais e a 
história local.

Durante a live de lança-
mento do concurso, o pre-
feito da cidade, Rodrigo 
Medeiros, celebrou a ini-
ciativa.

“Essa é apenas uma ini-
ciativa de uma série de ações 
criadas para fortalecer a par-
ticipação popular e a iden-
tidade da nossa cidade. 
Através deste concurso de 
fotografia, elaborado pela 
secretaria municipal de 
Juventude e Comunicação 
Social, mostraremos uma 
face de Tanguá ainda pouco 
explorada, uma cidade com 
grande potencial turístico 
e que encanta pela simpli-
cidade e belezas naturais”, 
disse ele.

�município de Mangara-
tiba sediou nesta quar-
ta-feira (12) a ‘Jornada 
do Turismo Fluminen-

se’. No evento aconteceu a apre-
sentação do Plano Estratégico 
Turismo RJ+10 anos, da Lei 
Estadual de Turismo, além da 
Oficina para elaboração do Pla-
no de Ação Regional voltado a 
Costa Verde. A conferência, que 
aconteceu no Condomínio Con-
dado Aldeia dos Reis, no Sahy, 
reuniu especialistas, operado-
res do trade turístico da região 
e representantes das cidades.

Os presentes assistiram a 
palestra “O planejamento como 
vetor de integração regional 
para o turismo do estado do 
Rio de Janeiro”, ministrada 
pela Consultora do SEBRAE-
-RJ, Ana Cláudia Peixoto. A 
apresentação do Plano Estra-

tégico Turismo RJ+10 anos 
e da Lei Estadual de Turismo 
foi efetuada pela Diretora de 
Gestão e Desenvolvimento 
da SETUR-RJ, Valéria Lima, 
e pelo vice-diretor da facul-
dade de Turismo e Hotelaria 
da Universidade Federal Flu-
minense (UFF), Professor Car-
los Alberto Lidízia.

Os especialistas destaca-
ram a relevância no trabalho 
conjunto entre as cidades da 
região e a SETUR. Eles exal-
taram ainda a importância em 
possuir um Conselho Muni-
cipal de Turismo ativo em 
cada município, e evidencia-
ram o potencial que a Costa 
Verde possui no Ecoturismo, 
Turismo Histórico Cultural, 
de Sol e Praia, Náutico, de 
Pesca, de Aventura, Gastro-
nômico, e de Negócios.

A oficina de elaboração do 
Plano de Ação Regional foi 
mediada pelos Consultores do 
SEBRAE, e contou com o apoio 
dos especialistas, professores 
convidados e de equipes da 
SETUR-RJ e TurisRio. Os pre-
sentes também puderam auxi-
liar na construção do mesmo. A 
partir de agora, os planejamen-
tos serão aplicados nos muni-
cípios participantes.

O secretário de Turismo 
e Cultura, Fernando Luís da 
Matta, exaltou o trabalho rea-
lizado pela Secretaria de Cul-
tura e Turismo de Mangaratiba.

“A gestão atual já alcançou 
grande progresso no nosso obje-
tivo, que é alavancar o turismo 
em Mangaratiba. Nós realiza-
mos o 1° Fórum de Turismo da 
cidade, fechamos parcerias com 
o SEBRAE RJ, e elaboramos a 
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O Hospital de Emergência Hen-
rique Sérgio Gregori de Resende 
obteve um resultado muito eficiente 
no tratamento de pacientes com 
Acidente Vascular Cerebral (AVC) 
isquêmico pelo segundo mês con-
secutivo. Em maio e junho, o hos-
pital alcançou a marca de 100% dos 
pacientes diagnosticados com AVC 
isquêmico tratados adequadamente.

De acordo com a Secretaria 

Municipal de Saúde, dos 35 pacien-
tes atendidos em junho, 11 deles são 
hipertensos, sendo um dos princi-
pais riscos para o AVCI. 

O tratamento medicamentoso do 
Acidente Vascular Cerebral Isquê-
mico, chamado de trombólise (que 
consiste no uso do medicamento 
para dissolver o trombo), desempe-
nha um papel fundamental em dis-
solver os trombos que obstruem os 

vasos sanguíneos no cérebro. Porém, 
é essencial ressaltar que esse proce-
dimento deve ser realizado dentro 
de um prazo crucial de até quatro 
horas e meia a partir dos primeiros 
sinais do AVC. Portanto, é impres-
cindível que os pacientes ajam rapi-
damente ao perceberem os sintomas 
iniciais, acionando imediatamente 
os serviços de urgência e emergên-
cia para serem socorridos e encami-
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nhados ao Hospital de Emergência, 
capaz de realizar os exames neces-
sários para detectar o AVC.

Uma vez identificado, o trata-
mento medicamentoso é iniciado 
imediatamente para garantir melho-
res chances de recuperação e dimi-
nuir as possíveis sequelas. Contudo, 
é importante ressaltar que, se o prazo 
de quatro horas e meia for ultrapas-
sado, o paciente não poderá receber 
o tratamento da trombólise. 

Vale lembrar que, em março, a 
Prefeitura de Resende fez a entrega 
simbólica do primeiro Centro de 
Neurointensivismo do Sul Flumi-
nense, destinado ao tratamento de 
pacientes que foram acometidos por 
condições neurológicas comprome-
tidas, principalmente Acidente Vas-
cular Cerebral (AVC). 

O secretário de saúde, Jayme 
Neto, falou sobre a satisfação com 
o resultado alcançado pelo Hospi-
tal de Emergência. 

“Ficamos muito felizes e gra-
tos em atender todos os pacientes 
necessitados dentro dos protoco-
los internacionais. Essa conquista 
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Para participar, 
é necessário que 
o candidato seja 
morador do município 
há pelo menos 1 ano

Renan Vasconcellos���	���
���

Unidade inaugurou em março o primeiro Centro de Neurointensivismo do Sul Fluminense

Lei do Conselho de Turismo 
(COMTUR), que vai permitir 
que o trabalho não seja inter-
rompido ao longo dos anos. 
Estamos preparando uma base 
sólida. Com auxílio da popu-
lação e dos operadores turísti-
cos a cidade vai se desenvolver 
ainda mais, e os moradores só 
tem a ganhar”, afirmou.

Participaram do evento 
o subsecretário Estadual de 
Turismo, Nilo Sérgio Félix, 
a coordenadora da Escola de 
Contas e Gestão do TCE-RJ, 
Márcia Araújo Calçada, a ges-
tora de projetos do SEBRAE 
RJ, Tayssa Araújo, o secretá-
rio de Defesa Civil, Paulo Rogé-
rio Escarani, o subsecretário de 
Turismo e Cultura, Washington 
Santos, além de representan-
tes de Angra dos Reis, Paraty 
e Itaguaí.
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reflete o empenho e a competência de 
toda a equipe envolvida. Temos um 
compromisso em continuar inves-
tindo em recursos e infraestrutura 
para garantir que o HME mante-
nha sua excelência no atendimento 
aos pacientes com AVC isquêmico. 
Buscamos constantemente aprimo-
rar nossas práticas médicas, com o 
objetivo de salvar vidas e promover 
o bem-estar da comunidade”, expli-
cou Jayme.

“Ao atender pacientes dentro dos 
protocolos internacionais conside-
rados os mais avançados na medi-
cina, a Saúde de Resende demons-
tra o compromisso em fornecer um 
atendimento de alto padrão. Ao inau-
gurarmos a nova ala do Hospital de 
Emergência, estávamos preparados 
para tratar os pacientes com o que 
há de mais tecnológico. Aproveito 
para agradecer a dedicação e com-
prometimento dos funcionários do 
Hospital, que passaram por treina-
mento e trabalham diariamente no 
acolhimento de pacientes e familia-
res tratados no HME”, finalizou o 
prefeito Diogo Balieiro Diniz.  
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�o som do berimbau e 
da ginga da roda de 
capoeira apresentada 
pelos alunos do Cen-

tro Cultural Meritiense com 
o Grupo Sou Capoeira RJ, foi 
encerrada no sábado a quin-
ta edição do Prefeitura no seu 
Bairro em São Mateus. É uma 
grande ação social que leva di-
versos serviços da Administra-
ção Pública aos bairros e às 
comunidades da cidade. Des-
de a primeira edição do pro-
grama, realizada no Morro do 
Prefeito em julho de 2021, cer-
ca de 70 mil atendimentos fo-
ram prestados.

“Eu só tenho que agrade-
cer a Deus pelo sucesso da 
nossa administração. Quero 
parabenizar a todos que não 
mediram esforços para a rea-
lização do Programa Prefei-
tura no seu Bairro. Essa quinta 
edição, em São Mateus, foi 
um sucesso, com uma apro-
vação quase unânime de toda 
comunidade”, afirmou o pre-
feito Dr. João.

A colaboração entre estado 
e município se deu com a arti-
culação do deputado estadual 
Valdecy da Saúde, um dos 
representantes da cidade na 

Assembleia Legislativa do Rio 
de Janeiro (Alerj). Convidado 
para o evento, o parlamentar 
destacou o quanto a colabo-
ração entre os poderes tem 
melhorado a vida da população 
meritiense: “É motivo de muito 
orgulho ser o idealizador desse 
projeto. Esse programa vai ao 
encontro das demandas das 
pessoas que moram em comu-
nidade e enfrentam dificulda-
des para se dirigir até o equipa-
mento público. O nosso obje-
tivo é justamente levar mais 
facilidade para a população. 
Já concluímos que é simples-
mente através da união de for-
ças que estamos mudando a 
qualidade de vida do cidadão 
meritiense.”

Para atender às deman-
das dos moradores, o evento 
contou com a participação 
das Secretarias Municipais de 
Ambiente e Sustentabilidade e 
Subsecretaria de Promoção e 
Bem-Estar Animal; Assistên-
cia Social, Direitos Humanos 
e Igualdade Racial; Educação, 
Cultura e Turismo; Fazenda, 
Planejamento, Indústria e 
Comércio; Governo (organiza-
ção, Poupa Tempo e Procon), 
Ordem Pública, Defesa Civil e 

Trânsito; Trabalho, Ciência e 
Tecnologia; Saúde e Subsecre-
taria da Melhor Idade e tam-
bém da Secretaria Estadual 
de Educação, Águas do Rio 
e Detran. Emissão de docu-
mentos como 2ª via da certi-
dão de nascimento e de casa-
mento, cartão SUS, carteira do 
idoso, parcelamento da dívida 
ativa, regularização e consulta 

de dados do CPF, orientações 
sobre aquisição da carteira de 
trabalho digital, histórico esco-
lar da rede pública e privada; 
vacinação contra gripe e covid, 
ônibus ginecológico e odonto-
lógico, vacinação antirrábica 
para pets foram alguns dos ser-
viços disponíveis.

Paulo Cezar, 48 anos, 
auxiliar de serviços gerais e 

morador de São Mateus há 
mais de 25 anos, contou o que 
resolveu no sábado. “Gos-
tei muito dos serviços, fui 
bem atendido. Vacinei meu 
cachorro e tirei umas dúvi-
das com o pessoal do Pro-
con”.  A dona de casa Adriana 
dos Santos, 49 anos, disse: 
“Achei tudo maravilhoso. 
Conheço todas as dificulda-

des que há em nosso bairro 
e ter uma ação assim é muito 
importante. Muitos não têm 
dinheiro para ir até a prefei-
tura ou ao Shopping Grande 
Rio. Hoje dei entrada na 2ª 
via da minha identidade e fui 
muito bem atendida. Gostei 
muito do projeto. Que even-
tos como esse aconteçam 
cada vez mais.”
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Evento contou com a participação de diversos orgãos

Edgar Maciel

 Foco em melhorias. Com obras 
avançadas, os bairros Parque Suécia 
e Malhapão receberam na quinta-feira 
(13-07), uma comitiva da Prefeitura de 
Belford Roxo formada pelos secretários 
Matheus Carneiro (Gestão e Inovação 
em Serviços Públicos) e Igo Menezes 
(Meio Ambiente).

A visitação deu-se início no bairro 
Parque Suécia, que está com obras de 
saneamento em fase final para receber 
a pavimentação asfáltica em mais de 21 
ruas. Os secretários municipais aten-
deram aos moradores para realizar os 
ajustes necessários nas vias antes do 
cair do asfalto.

Na sequência, a comitiva vistoriou 
a reforma da escola municipal Edson 
Santos, no Malhapão. As melhorias 
vão beneficiar mais de 800 alunos da 
unidade de ensino. Novos pisos, telha-

dos, azulejos, pinturas na parte interna 
e externa fazem parte do projeto, além 
da intervenção do refeitório e salas de 
aulas em ambientes modernizados e 
climatizados.
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Por último, os secretários estiveram 

nas obras avançadas da escola muni-
cipal José Hamilton Lomar, no Parque 
Suécia, na rua Luís Delfino que acabou 
de inaugurar a creche municipal Rai-
mundo Edson dos Santos, no sábado 
(08-07). A nova escola será dedicada 
ao ensino fundamental e vai acolher 
mais de mil alunos da região.

O secretário municipal de Ges-
tão e Inovação em Serviços Públicos, 
Matheus Carneiro, enfatizou sobre os 
investimentos na infraestrutura e na 
educação. “As obras seguem na cidade 

a todo vapor. Isso é resultado da con-
tinuidade das políticas públicas que 
levam benfeitorias para mais bairros”, 
ressaltou. “Vamos avançar na qualidade 
de vida e oferecer educação para mais 
crianças com um acolhimento neces-
sário”, completou Matheus.

O secretário municipal de Meio 
Ambiente e vereador licenciado, Igo 
Menezes, foi o responsável pelas indi-
cações das obras da nova escola e das 
ruas. “Tenho imensa satisfação em par-
ticipar dessas transformações que vão 
melhorar a vida dos moradores bel-
forroxenses”, frisou. “Temos diversas 
ruas contempladas com saneamento 
e pavimentação, e duas unidades de 
ensino que vão funcionar na mesma 
rua no Parque Suécia. Esse trabalho 
integrado beneficia milhares de pes-
soas da região”, acrescentou Igo.
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Plano Diretor de Água (PDA) e Plano Diretor de Esgoto 
(PDE) estabelecem diretrizes para projetos, obras e 
investimentos para os próximos anos no município

A Águas do Rio apresen-
tou os planos diretores de 
água e esgoto para a cidade 
de Magé, na última semana, ao 
poder concedente do municí-
pio. Os documentos preveem 
soluções ajustadas às neces-
sidades locais, com tecnolo-
gias capazes de comportar o 
crescimento populacional a 
longo prazo.

Marcello Dall’Ovo, dire-
tor-executivo da Águas do 
Rio com atuação na Bai-
xada Fluminense, acrescen-
tou ainda que o PDA e PDE 
são documentos orientati-
vos para o atendimento das 
metas contratuais de univer-
salização da água em até 10 
anos e de esgotamento sani-
tário em até 12 anos.

“Nós iniciamos as opera-
ções há pouco mais de um 
ano e oito meses e muito já foi 

realizado. Entregamos a pri-
meira Estação de Tratamento 
de Água (ETA) da cidade, 
regularizando o abasteci-
mento para os moradores do 
Primeiro Distrito. Também 
ampliamos o acesso ao abas-
tecimento, com investimen-
tos em extensão de rede. Ao 
todo, mais de 11 mil pessoas 
foram beneficiadas com os 
7,7 mil metros de novas redes 
implantadas. Com o encon-
tro, selamos nosso compro-
misso com os mageenses para 
transformação da realidade 
da cidade”, afirmou.

Segundo o diretor-supe-
rintendente da empresa, Luiz 
Fernando Fabbriani, a res-
ponsabilidade pelos serviços 
prestados deve ser algo par-
tilhado tanto com a popula-
ção quanto com o poder con-
cedente.
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Rafael Barreto/PMBR

Moradores conversaram com Matheus Carneiro e Igo Menezes durante a visita no Parque Suécia
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ACUSADO DE SEQUESTRAR E MATAR 
ADOLESCENTE EM MINAS É PRESO 
EM RIO DAS OSTRAS

A Polícia Civil prendeu em Rio das Ostras, na Região dos Lagos, um 
homem acusado de sequestrar, matar e ocultar o cadáver de uma 
adolescente. O crime aconteceu em 2022, na cidade de Contagem, em 
Minas Gerais.
Ramon Gibson Cota, que possuía um mandado de prisão em aberto 
expedido pela Justiça de Minas, foi preso por agentes da Coordenadoria 
de Recursos Especiais (Core).  O bandido também acumula anotações 
criminais por tráfico de drogas, porte ilegal de arma de fogo, roubo, 
receptação, corrupção de menores, extorsão e homicídio tentado, este 
último crime contra policiais militares, em Belo Horizonte (MG).

POLÍCIA INVESTIGA MORTE DE 
TERAPEUTA QUE FUGIU DE CLÍNICA 
DE RECUPERAÇÃO EM ITABORAÍ

A Polícia Civil está investigando a morte de um terapeuta, de 26 anos, 
após um período de internação em uma clínica de reabilitação em 
Itaboraí, na Região Metropolitana do Rio. Patrick Cardoso Fonseca 
foi encontrado enforcado dia 2 de julho, com uma corda no pescoço, 
pendurado em uma árvore de um terreno baldio ao lado do local onde 
ele se tratava. O laudo inicial da Polícia Civil indica suicídio, mas, para 
a família, ele foi assassinado. De acordo com os parentes do jovem, a 
morte teria acontecido dois dias após ele fugir da clínica. A clínica nega 
que ele tenha fugido.
Segundo a mãe do rapaz, uma esteticista que mora na Inglaterra há 
mais de 20 anos, ele receberia alta médica na semana seguinte, após 
um ano internado na Clínica Alpha Reabilitação.
Filho único, Patrick, que foi criado desde os 6 anos no Reino Unido, havia 
voltado o Brasil há cinco anos morar com a avó, que morreu há três.
Com problemas pessoais, Patrick foi internado na Alpha para tratamento 
de drogas e álcool. Durante todos esses meses, a mãe do rapaz sustenta 
que ela nunca recebeu informações da clínica.
“Estou muito abalada com o que aconteceu. Estou em estado de choque, 
porque não faz sentido uma pessoa estar já saudável, com expectativa 
para sair, tudo certo para sair, com sonhos de trabalho e de repente 
aparece morto. Isso para mim, não faz sentido. Eu quero justiça e saber 
realmente o que aconteceu com o meu filho”, diz a mulher, que afirma 
que a direção da clínica nunca informou detalhes do tratamento.
De acordo com familiares, durante o tratamento, Patrick teria feito 
cursos, como para terapia e, inclusive, teria trabalhado no local. 
A mãe alega que a direção da clínica, entretanto, nunca mandou 
detalhes do tratamento.
PERÍCIA DO LOCAL FALA EM SUICÍDIO
Dezesseis dias após a morte do terapeuta, apenas dois policiais 
militares do 35º BPM (Itaboraí) prestaram depoimentos no caso.
A especializada ainda não intimou nem a mãe e nem a direção e/ou 
funcionários da clínica de reabilitação. Os dois PMs estão no inquérito 
como testemunhas.

IDOSO É PRESO POR IMPORTUNAÇÃO 
SEXUAL EM RESENDE
Um idoso, de 61 anos, foi preso por importunação sexual na segunda-
feira (17) em Resende. O caso aconteceu dentro de um shopping no 
Centro. Segundo a Polícia Militar (PM), ele foi flagrado por um cliente 
do estabelecimento se masturbando dentro de uma cabine do banheiro 
com a porta aberta. Ele foi contido pelo segurança do shopping até a 
chegada dos agentes. Depois, o homem foi levado para a 89ª Delegacia 
Policial de Resende, onde foi autuado por importunação sexual.

A 
idosa Porcina da Silva Ne-
ves, de 83 anos, encontra-
da morta no último dia 4, 
em sua casa, em São Cris-

tóvão, Zona Norte do Rio, foi vítima 
de um auxiliar de pedreiro que traba-
lhava na região, segundo a Polícia Ci-
vil. Ela estava amarrada e tinha sinais 
de espancamento.

O autor do crime já prestou servi-
ços para a idosa, conforme apontam as 
investigações, e sabia que apenas ela e 
o marido moravam no local. As inves-
tigações estão a cargo da Delegacia de 
Homicídios Capital (DHC).

No dia em que Porcina foi morta, o 
homem esperou na esquina o momento 
em que o idoso deixava a residência. 
Pouco depois, de acordo com a polí-
cia, a idosa sai também de casa com 
seus cachorros. Na volta, é abordada 
pelo pedreiro, que entra na casa junto 
com ela.

Porcina ficou cerca de 1h30 sem 
o marido por perto. Nesse período, o 
pedreiro — que pretendia roubá-la —, a 
amarrou numa cadeira da sala e pegou 
um celular, além de uma mochila cheia 
de pertences. A idosa foi encontrada sem 
vida e com sinais de estancamento. Poli-
ciais militares do 4º BPM (São Cristó-
vão) estiveram no local após o crime.

Idosa encontrada sem 
vida na Zona Norte do 

Rio foi morta por auxiliar 
de pedreiro, diz polícia

Porcina da 
Silva Neves, 
de 83 anos, 
tinha sinais de 
espancamento 
e estava 
amarrada 
quando 
policiais 
militares 
chegaram na 
casa, em São 
Cristóvão. A 
Delegacia de 
Homicídios 
da Capital 
investiga

No segundo depoimento 
prestado à polícia, o ex-com-
panheiro de Bruno de Souza 
Rodrigues, contou que, des-
cobriu recentemente que 
Bruno mentiu ao dizer que 
tinha uma filha biológica e 
que apesar de terem sido 
casados por 15 anos, Rodrigo 
Alvim não mantinha relações 
próximas com os pais do pro-
dutor de TV.

Segundo o jornal O 
Globo, o professor contou 
que o ex-companheiro con-
vivia muito mais com seus 
familiares do que com os pró-
prios pais. Bruno, segundo o 
ex-marido, preferia manter 
certa distância. Isso porque 
os pais de Bruno, que perten-
cem à igreja, não aceitam a 
orientação sexual dele e que, 
por esse motivo, o ex-compa-
nheiro não permitia que ele 
se aproximasse da família.

Segundo Rodrigo, Bruno 
contou a ele que tinha tido 
uma filha fruto de um relacio-
namento com uma mulher. 
Mas recentemente, o profes-
sor descobriu que, na ver-
dade, a menina é prima de 

Bruna e não filha biológica 
como havia dito.

Os dois se conheceram em 
2008 e se separaram em maio 

deste ano, após a descoberta 
da morte de Jeff Machado. À 
polícia Rodrigo Alvim contou 
que eles se conheceram na 

rua onde o professor morava. 
Na ocasião, ele saía de uma 
van quando se cruzaram e na 
sequência trocaram telefones.

Na época, Bruno disse 
que trabalhava como opera-
dor de telemarketing. Anos 
depois, após fazer um curso 
técnico na área de áudio 
visual, Bruno passou a tra-
balhar como assistente em 
uma emissora de televisão.

Em 2011, o casal passou 
a morar junto, após Rodrigo 
comprar uma casa em um 
condomínio em Guaratiba, 
na Zona Oeste.

Com relação à vida pro-
fissional do ex-compa-
nheiro, Rodrigo contou 
que, pouco antes da morte 
de Jeff Machado vir à tona, 
Bruno contou que estava 
trabalhando para uma pla-
taforma de streaming e que 
viajaria para São Paulo no 
meio do ano.

Quando perguntado pela 
polícia se diante dos fatos 
considera que Bruno possa 
ter mentido ou o enganado, 
Rodrigo disse acreditar que 
sim.

Ex-companheiro de suspeito da morte  
de Jeff Machado diz à polícia que 

acredita ter sido enganado

Rodrigo Alvim contou à polícia que descobriu recentemente 
que a menina a qual Bruno de Souza Rodrigues se 

referia como sua filha biológica é, na verdade, prima 
dele. Mentira teria sido descoberta recentemente

Ramon Gibson Cota responde, ainda, por ocultação de cadáver

Caso foi 
registrado 
inicialmente como 
suicídio, mas 
família acredita 
em assassinato. 
Advogado dos 
parentes afirma 
ainda que jovem 
tinha fugido da 
clínica. A direção 
do local afirma 
que Patrick 
Cardoso Fonseca 
‘evadiu’ do local
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Operação prende 
suspeitos de fazerem 

R$ 5 milhões  
em compras nos EUA 

com cartões  
de vítimas

U
ma operação realizada no Rio, 
ontem, visa a identificar e pren-
der integrantes de uma organi-
zação transnacional criminosa 

acusada de crimes de estelionato, recepta-
ção qualificada, lavagem de dinheiro e falsi-
dade Ideológica. O grupo é acusado de fa-
zer o equivalente a R$ 5 milhões em compras 
nos Estados Unidos usando cartões de víti-
mas de Pernambuco. Até as 10h, três pes-
soas haviam sido presas e outras cinco con-
duzidas à Cidade da Polícia.

A investigação sobre a quadrilha come-
çou em maio de 2019, sendo realizada pela 
Polícia Civil de Pernambuco. Na operação 
desta terça, batizada de Miami Fone, além 
de quatro mandados de prisão, os agentes 
cumprem sete de busca e apreensão — seis 

deles são nas residências dos investigados e 
um sétimo numa loja de revenda de celulares 
em Bangu, na Zona Oeste do Rio. Uma loja 
de veículos em Realengo, também na Zona 
Oeste, é alvo de fiscalização, com apoio de 
equipes da Delegacia de Roubos e Furtos 
de Automóveis (DRFA). Os dois estabele-
cimentos são investigados por suspeita de 
lavagem de dinheiro.

De acordo com a polícia, integrantes do 
grupo criminoso viajavam para Miami, nos 
Estados Unidos, já com as informações das 
vítimas, como dados pessoais e bancários, 
repassados por uma funcionária terceirizada 
de um banco. Quando os criminosos esta-
vam em viagem, que durava cerca de quatro 
dias, entravam em contato com a central de 
cartões, se passavam pela vítima e pediam a 
emissão de um cartão emergencial. Antes, dei-
xavam a vítima incomunicável conseguindo 
bloquear a linha telefônica com a operadora.

Com a segunda via, emitida de forma 
fraudulenta, faziam as compras, com gasto 
entre R$ 20 mil e R$ 60 mil. A preferência 

era por aparelhos celulares, tablets e reló-
gios, trazidos pelos integrantes na bagagem 
para o Rio. De volta, eles então vendiam a 
mercadoria, como por meio de rede social.

Foram presos no Rio, Fábio Barros da 
Mata, Mariana Pereira da Silveira e Cristiano 
do Nascimento Silva, este, um dos que fazia 
as viagens, segundo a polícia.

Foram identificados, até agora, 10 víti-
mas, todas de Pernambuco. De acordo com as 
investigações, uma terceirizada do banco, que 
trabalha na central telefônica, tinha acesso 
ao cadastro dos clientes e repassava as infor-
mações para a quadrilha. Ela é a única que 
continua foragida.

Organização criminosa transnacional é, segundo investigação, voltada à prática de crimes de estelionato, 
receptação qualificada, lavagem de dinheiro e falsidade Ideológica

 O juiz Diego Fernandes 
Silva Santos, do Tribunal de 
Justiça do Estado do Rio de 
Janeiro (TJRJ) converteu, em 
audiência de custódia reali-
zada na tarde de ontem, as 
prisões em flagrante para 
preventiva de André Luiz do 
Nascimento Soares e Samara 
Kiffini do Nascimento Soares, 
pai e filha suspeitos de agre-
direm uma médica no Hos-
pital Municipal Francisco da 
Silva Telles, em Irajá, na Zona 
Norte do Rio. Eles também 
vão responder pelo homicí-
dio da idosa Arlene Marques 
da Silva, de 82 anos, que mor-
reu após ficar sem acompa-
nhamento médico durante as 
agressões da única plantonista 
disponível.

Em sua decisão, o magis-
trado entendeu que ambos 
influenciaram diretamente 
na morte da vítima enquanto 
agrediam a médica, além de 

causarem danos ao hospital. 
Tais delitos são extremamente 
graves, de acordo com o juiz, 
que decidiu manter pai e filha 
presos.

A doutora Sandra Lúcia 
Bouyer Rodrigues sofreu cinco 
lesões em diferentes regiões 
do corpo devido as agressões 
sofridas na madrugada de 
domingo (16). De acordo com 
a 27ª DP (Vicente de Carva-
lho), responsável pelas inves-
tigações, as lesões da médica 
foram identificadas no tórax, 
na coxa esquerda, nos ante-
braços esquerdo e direito, na 
boca e na orelha direita.

A Polícia Civil prendeu, ontem, Eduardo Cosme 
Santana, suspeito de atirar contra a cabeça da própria 
sobrinha, de apenas 15 anos, em Mesquita, na Bai-
xada Fluminense. De acordo com os investigadores, 
o homem era alvo de um mandado de prisão tempo-
rária pelo crime de tentativa de homicídio.

O ataque a tiros contra a familiar aconteceu no 
sábado (15), após uma confusão entre os dois. A cena 
foi flagrada por câmeras de segurança, na rua do bairro 
Jacutinga. Nas imagens, é possível ver a adolescente 
caminhando com a mãe, que é cunhada de Eduardo, 
na direção de um imóvel.

Elas entram e, logo em seguida, o acusado chega 
e tenta invadir o local. A adolescente e a mãe impe-
dem a entrada, mas o homem consegue abrir, saca a 
arma e dispara atingindo a cabeça da vítima. Eduardo 
segurava também uma garrafa de bebida na outra mão.

Segundo informações da 53ª DP (Mesquita), o 
homem estava alterado quando partiu para cima da 
cunhada e da sobrinha. Apesar de ter sido atingida na 
cabeça, a adolescente foi socorrida com vida para o Hos-
pital Municipalizado Adão pereira Nunes (HMAPN), 
em Irajá, onde segue internada no Centro de Terapia 
Intensiva (CTI).

Alex Fernandes da Silva, 
de 30 anos, foi preso, nesta 
segunda-feira (17), por per-
seguir e ameaçar a ex-namo-
rada em Nova Iguaçu, na Bai-
xada Fluminense. De acordo 
com a delegada Mônica Areal, 
responsável pelo caso, a vítima 
estava na delegacia fazendo 
o registro contra ele quando 
recebeu uma foto de Alex na 
porta da unidade.

“A vítima estava fazendo 
um registro de ameaça con-
tra ele quando recebeu uma 
foto dele na porta da delega-
cia, ou seja, um recado direto 
para ela que nem na delegacia 
ela teria segurança, mas ele 
errou porque a Polícia Civil 
está aqui para ajudar as víti-
mas e nós os prendemos”, res-
saltou a delegada.

Os policiais foram até a 
porta da delegacia, mas Alex 
não foi encontrado. Então, a 

vítima foi ao Shopping Nova 
Iguaçu, no bairro da Luz, e 
publicou uma foto. O homem 
também foi ao estabeleci-
mento, no entanto, os policiais 
estavam ao lado da mulher e o 
prenderam em flagrante.

Segundo a vítima, o rela-
cionamento, que durou qua-
tro meses, terminou há uma 
semana e desde então, Alex 
a persegue. De acordo com 
as investigações, outras duas 
mulheres já haviam denun-
ciado o homem. Aos policiais, 
elas relataram que viviam em 
um relacionamento abusivo, 
sofrendo ameaças e persegui-
ções.

Após as formalidades 
legais, Alex será encaminhado 
ao sistema prisional e ficará à 
disposição da justiça. A polí-
cia informou que ele vai res-
ponder por violência psicoló-
gica, ameaça e perseguição. 

Homem é preso por 
ameaçar e perseguir a ex-
namorada em Nova Iguaçu

Vítima 
estava 
fazendo 
o registro 
de ameaça 
quando 
recebeu 
uma foto do 
ex-namorado 
na porta da 
delegacia

Caso aconteceu em Mesquita, na Baixada Fluminense

Polícia prende homem 
suspeito de atirar contra 
a cabeça da própria 
sobrinha adolescente

Justiça mantém prisão de 
pai e filha suspeitos de 
agressão a médica em 

hospital de Irajá

André Soares e 
Samara Soares 
também vão 
responder pelo 
crime de homicídio 
doloso após a 
idosa Arlene 
da Silva morrer 
devido a falta de 
acompanhamento 
médico
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dianapiresassessoria@gmail.com
por DIANA PIRES

@dianapires_jornalistashow do Rio            

Você não conseguirá mais levar adiante as relações de afetos da forma como 
elas se apresentam. Um corte é necessário para a reconstrução de uma nova 
estrutura financeira. Para alguns arianos, essa experiência pode se conectar com 
mudanças grandiosas que afetam o desenvolvimento dos filhos.

ÁRIES
21 mar a 20 abr

É preciso interagir com as mudanças em família de uma forma flexível. 
As mudanças são inevitáveis e podem trazer cortes e afastamentos de 
pessoas. Busque, neste novo ciclo, desenvolver a sua individualidade em 
relação a pessoas muito próximas. É natural, nesse processo, sentir-se 
inadequado em família.

TOURO
21 abr a 20 mai

Não carregue o desejo de mostrar a sua verdade para pessoas que não se 
conectam à sua realidade. Busque entender que cada um vive a sua própria 
realidade da forma que lhe é adequada. As pessoas do seu convívio, assim como 
os parentes, passam por grandes mudanças. Não interfira nesse processo. 

GÊMEOS
21 mai 20 jun

Você passa por um processo de grandes mudanças, entretanto carregado 
de tensões. A experiência é complexa, porque traz a necessidade de cortar 
e romper com situações desafiantes. Mas é essencial entender que o 
momento da mudança é agora, e só depende de você se posicionar com 
qualidade para conquistar a sua liberdade.

LEÃO
23 jul a 22 ago

A experiência pela qual você vem passando não está sob seu controle; por 
isso, a flexibilidade é um atalho para resolver essa dinâmica. É essencial 
que você observe o que essa situação lhe trouxe de aprendizado. As 
aflições emocionais pedem que você desenvolva o autoconhecimento e a 
conscientização.

VIRGEM
23 ago a 22 set

Um grupo de pessoas é afetado de uma forma profunda, e o céu aplica uma 
mudança inevitável. Aproveite para avaliar como deseja trocar e se relacionar 
com essas pessoas. Contudo o mais importante é entender que esse corte vai 
proporcionar progresso e avanços para essas pessoas, e você não faz mais parte 
desse processo.

LIBRA
23 set a 22 out

Os planos mudaram, e tudo isso ainda interfere em suas metas. Quanto maior 
for o seu desejo de controlar, maior será o seu enfrentamento. Ser escorpiano 
significa aprender a soltar as experiências e aceitar os processos de 
mudança com abertura e desprendimento. Não tem para onde correr, apenas 
encare as mudanças com sabedoria. 

ESCORPIÃO
23 out a 21 nov

Mudar a sua realidade deve ser o seu objetivo neste novo ciclo. A 
principal tarefa que você precisa concretizar para ter êxito é quebrar as 
crenças limitantes. Um modo de pensar ultrapassado está prejudicando 
a sua forma de atuar. Busque, nesse processo, romper com dogmas, 
julgamentos e uma visão limitada da vida. 

SAGITÁRIO
22 nov a 21 dez

Uma mudança na sua forma de pensar vai ajudá-lo a conduzir um projeto 
com mais desenvoltura. A sua vocação passa por renovações ou por um 
processo de lapidação. Aceite o fato de que você não se conecta mais a um 
grupo de pessoas, porque os ideais são diferentes. Você tem total capacidade 
de se reestruturar financeiramente.

CÂNCER
21 jun a 22 jul

É preciso escolher com sabedoria a batalha que você deseja enfrentar. 
Você deve perceber que uma batalha será em vão, sendo necessário 
romper com situações para seguir a sua própria jornada. Se você tem 
estrutura financeira para seguir a sua vida, faça isso e não espere 
ajuda material de ninguém. 

CAPRICÓRNIO
22 dez a 20 jan

Existem mudanças que são maiores e necessárias para a sua evolução. Nessa 
jornada, você pode perceber que uma pessoa não acompanha a sua evolução, 
ou é você quem não acompanha o crescimento do seu parceiro. Reflita sobre 
isso, porque uma escolha será necessária para o seu novo ciclo.

AQUÁRIO
21 jan a 18 fev

O seu trabalho vai passar por mudanças profundas, e, aliás, você já está 
assistindo a todo esse processo de camarote. Nessa transição, você 
precisa colocar em prática o seu conhecimento. Não tenha medo de 
conduzir a sua rotina de uma forma autêntica e totalmente diferente. 
Tome as decisões certas e acredite no seu potencial

PEIXES
19 fev a 20 mar

H O R Ó S C O P O

MUNDO
DOS FAMOSOS

DE BIQUÍNI FIO-DENTAL, MARIANA 
GOLDFARB EXIBE VIRILHA LISINHA E 
FAZ TOPLESS EM ILHA PARADISÍACA
Mariana Goldfarb está redescobrindo a vida por 
um outro lado já que está solteira. A modelo que se 
separou recentemente do ator Cauã Reymond fez até 
o um desabafo emocionante sobre sua nova fase. 
Agora que está aproveitando os momentos, Mariana 
está chamando também a atenção por seu corpão.
Não faz muito tempo a influenciadora mostrou 
a virilha lisinha enquanto fez alguns posts no 
seu Instagram, Mariana Goldfarb - próxima de 
Grazi Massafera - voltou a ‘atacar’ e, desta vez, 
surgiu em Mallorca, uma ilha paradisíaca da 
Espanha com um lindo biquíni fio-dental.

RAFA KALIMANN DESABAFA SOBRE 
DIAGNÓSTICO DE DOENÇA
Diagnosticada com endometriose, Rafa Kalimann 
revelou que contou com o apoio de Larissa 
Manoela quando comentou sobre a doença.
A influenciadora digital declarou que trabalha 
muito hoje em dia, pesquisa e se aprofunda 
sobre maternidade porque é algo que idealiza.
“Quando veio o diagnóstico, por falta de 
informação, a gente acredita que vem uma 
infertilidade. A gente tem muito tratamento, 
e não são todos os casos”, frisou.
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A 
terceira edição do Concertos de Inverno JB FM 
acontece nesta quarta-feira, dia 19 de julho, no 
Teatro Casa Grande, no Rio de Janeiro. O proje-
to traz o Grupo de Câmara da Orquestra Petro-

bras Sinfônica, com o cantor Jorge Vercillo homenageando 
Milton Nascimento.

Este espetáculo faz parte das comemorações dos 50 anos 
da Rádio JB FM, a rádio preparou uma programação espe-
cial para a celebração ao longo deste ano e promete muitas 
novidades que vão surpreender os seus ouvintes com promo-
ções e shows exclusivos.

“Milton é uma referência mundial. Interpretar suas músi-
cas é algo que transcende, sempre tive muita vontade de 
fazer isso, pois ele é uma de minhas maiores influências”, 
declara Vercillo.

A performance do Grupo de Câmara da Orquestra Petro-
bras Sinfônica, junto ao cantor Jorge Ver-
cillo, apresentará alguns sucessos da 
obra do cantor e compositor Mil-
ton Nascimento como ‘Maria 
Maria’, ‘Morro Velho’, ‘Can-
ção da América’ e ‘Caçador 
de Mim’. A apresentação terá 
duração de 60 minutos. O pro-
jeto Concertos de Inverno JB 
FM busca promover o encontro 
da música clássica com a música 
brasileira.

 

O projeto traz 
o Grupo de 
Câmara da 
Orquestra 
Petrobras 
Sinfônica, 

com o cantor 
Jorge Vercillo 

homenageando 
Milton 

Nascimento

Concertos 
de Inverno JB FM

SERVIÇO

GRUPO DE CÂMARA DA ORQUESTRA 
PETROBRAS SINFÔNICA CONVIDA  
JORGE VERCILLO
Data: 19 de Julho (quarta-feira)
Local: Teatro Casagrande - Av. Afrânio de 
Melo Franco, 290 - a - Leblon
Horário apresentação: 20h
Duração apresentação: 60 minutos
Abertura do teatro: 19h
Ingressos: de R$70,00 a R$240,00

https://www.eventim.com.br/event/
concertos-de-inverno-jb-fm-orquestra-

petrobras-sinfonica-
convida-jorge-vercillo-teatro-casa-
grande-16892080/
Classificação: 18 anos



ARRAIÁ DO SAPUCAHY: 
LEANDRO SAPUCAHY 
ENCERRA A ÉPOCA DAS 
FESTAS JULINAS NO BAR 
DO ZECA PAGODINHO

Divulgação

FliP Preta 2023 acontece neste fi nal de semana em Paraty
A Festa Literária de Paraty Preta, 

FLIP Preta 2023, acontecerá nos dias 
21, 22 e 23 de julho, e tem como tema 
a Educação Antirracista. Por isso, a 
programação foi pensada pelo “povo 
do Quilombo do Campinho” para nos 
fazer pensar sobre como derrubar as 
paredes do racismo, do patriarcado, 
tudo que limita as nossas experiências 
como seres humanos!

Além da Abertura formada por 
mulheres pretas que acontecerá na 
sexta-feira, 21 de Julho, a partir das 19h, 
a programação do sábado e domingo, 
22 e 23 de Julho, inclui rodas de con-

versas sobre a Lei 10.639\03, lei que 
garante o ensino de história e cultura 
africanas e afro-brasileiras no currículo 
das Escolas brasileiras, uma conversa 
sobre a Saúde da População Negra, 
importante conhecimento comparti-
lhado na oralidade, uma roda sobre a 
Diáspora africana, e como ela marca a 
nossa Cultura brasileira e, finalizando 
a parte dos debates, uma Roda com 
Mestras e Mestres das Culturas Popu-
lares do Brasil. Os visitantes poderão 
conhecer autores negras e negros no 
Lançamento e na Feira de livros, e nos 
saraus do Palco das Letras.

Entre uma conversa e outra, a pro-
gramação da FliPPreta 2023 inclui apre-
sentações musicais como a cantora Tais 
Feijão e as pratas da casa: o grupo de rap 
quilombola Realidade Negra, o Samba 
de Roda, Roda de Samba e o Jongo do 
Quilombo e o show A Força da Natu-
reza, com Laura Mariá e músicos. Para 
animar, os Djs Calixto (Paraty), Yve 
(SP) e Bieta (RJ) tocam música preta 
brasileira!

As crianças também tem espaço na 
FliPPreta 2023! Na Abertura, os alu-
nos da Escola Municipal do Campinho 
se apresentam. Uma área especial será 
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	ncerrando a época das festas julinas, o cantor e compositor Leandro Sapu-
cahy se apresenta no Bar do Zeca Pagodinho, no Shopping Vogue Square, 
domingo, dia 23, às 17h. No Arraiá do Sapucahy, ele traz clássicos de sam-
bistas como D. Ivone Lara, Arlindo Cruz e Zeca Pagodinho, além de produ-
ções autorais como “Favela Fashion Week”, “Efeito Amor” e “Cuca Quente”.

Quem for a caráter para o Arraiá, não paga couvert artístico, que custa R$30,00. 
A festa conta com um menu junino exclusivo, com caldo verde (R$15,00), atolei no 
Zeca (R$25,00), baião de dois (R$40,00), sopa de ervilha (R$12,00) e dadinho de 
tapioca (R$35,00). 

O grupo Samba do Gota, com samba de raiz, pagode retrô e sucessos atuais, abre 
o Arraiá do Sapucahy a partir das 14h30. A banda é formada por Gota (cavaquinho), 
Júlio (pandeiro), Maiquinho (percussão geral) e Beto (violão). O encerramento da 
festa também será feito pelo grupo.

Arnaldo Brandão, compositor de suces-
sos como “Totalmente Demais” (com Tavi-
nho Paes e Robério Rafael), gravada por 
Caetano Veloso, “O Tempo não Para” 
(com Cazuza) e “Rádio Blá” (com Lobão 
e Tavinho Paes) e ex-vocalista da banda 
Hanói Hanói, estreia temporada mensal 
no Manouche na quinta, dia 20 de julho, 
recebendo, em três edições, convidados 
diferentes. Nesta primeira apresentação 
seus convidados especiais são Frejat, o 
ex-vocalista e guitarrista 
do Barão Vermelho agora 
em carreira solo, e Dadi 
Carvalho, um dos gran-
des músicos da MPB, 
que tocou com Novos 
Baianos, Jorge Ben Jor 
e acompanha Marisa 
Monte há décadas.

Multi-instrumen-
tista e produtor, além de 
dono do estúdio Hanói, 
em Botafogo, Arnaldo 
Brandão vai tocar e can-
tar sucessos de sua auto-
ria como as citadas acima 
e músicas de seu mais 
recente álbum “Brandão 
Psicopop” (2019) como 
as autorais “A Moda é a 
Mãe da Morte do Estilo” 
e “Na Encruzilhada” e 
suas parcerias com Tavi-
nho Pais, seu parceiro mais constante, em 
“Falange do Cavalo Branco” e “Fausto”, 
além de canções de Raul Seixas, Cazuza, 

Claudio Capano, formado em 
vitrinismo, visual merchandising 
pelo Senac Rio de Janeiro e can-
tor, começou sua carreira no Pro-
grama Mistura Fina do Canal 06 
da Net, como repórter convidado e 
com um quadro de moda chamado, 
Espaço Fashion.

No ano de 2019, entrou na TV 
para apresentar seu próprio pro-
grama o HITS TV.

O apresentador comanda um 
programa dinâmico, musical, ale-
gre, com entrevistas, celebridades, 
sempre levando músicas de quali-
dade para o telespectador.

E neste ano de 2023, o programa 
HITS TV vem com força total, gra-

vações em externas surpreendentes 
e continuando com mesmo ritmo 
dinâmico e musical de sempre, com 
a presença de famosos, fazendo um 
grande sucesso pela TV Metropoli-
tana Rio - canal 02 da Claro TV -, 
abrindo espaço a novos talentos da 
música de todos os gêneros.

O Programa acontece de 
segunda a sexta-feira, às 23h, na 
TV, e aos sábados e domingos, a 
partir das 13h.

“Então você que tem um traba-
lho produzido e gravado, que tenha 
seu vídeo clipe, não perca tempo e 
seja um grande sucesso alcançando 
seu público nesta importante opor-
tunidade”, disse.

Claudio Capano faz sucesso na Baixada 
com programa de TV, descobrindo 

novos talentos da música
Divulgação

Caetano, Jorge Ben Jor e Luis Melodia, artistas com quem 
trabalhou, fazendo uma revisão de sua carreira, em uma 
viagem de mais de 50 anos pela música popular brasileira. 
Acompanha Arnaldo os músicos Robson Riva (bateria), 
Tamara Jansen (baixo) e The Alberto (teclados).

Espectador e protagonista da história do rock brasi-
leiro, Brandão tem muito que contar e cantar, pois tem 
longa história na MPB e no pop nacional. Ele era pouco 
mais que um adolescente quando começou a tocar com 
os Bubbles, sensação dos bailes cariocas, escalada para 
acompanhar Gal Costa em seu show tropicalista de 1970. 
Encontrou com Gilberto Gil e Caetano Veloso no Fes-
tival da Ilha de Wight, na Inglaterra, trazendo de volta 
amplificadores que deram potência à nova encarnação, 
mais hard rock, dos Bubbles: a Bolha. Viveu com Mick 
Taylor (Rolling Stones) em Londres, tocou e gravou com 
Raul Seixas, Jorge Mautner, Luis Melodia e Doces Bárba-
ros, entre outros, e fez parte da Outra Banda da Terra, de 
Caetano Veloso, até formar, no começo dos anos 1980, o 

grupo de funk-reggae-soul Brylho, com Cláudio Zoli e Paulo Zdan, com o qual 
lançou o sucesso “Noites de Prazer”, cujo verso “tocando B. B. King sem parar” 
era erroneamente cantado pelo público como “trocando de biquíni sem parar”.
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Local: Manouche - Rua 
Jardim Botânico, 983, - 

subsolo da Casa Camolese/
Jd. Botânico

Data: 20 de julho (quinta-
feira)

Horário: às 21h
Preço: R$ 60 (ingresso 

solidário - levando um quilo 
de alimento não perecível ou 
livro, a ser doado para o ONG 
Instituto da Criança - e meia 
entrada) l R$ 120,00 (inteira)

Capacidade: 90 pessoas 
(público sentado)

Vendas: https://linktr.ee/
clubemanouche

Divulgação

SERVIÇO
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Arraiá do Sapucahy - Bar do 
Zeca Pagodinho

Data: 23 de julho (domingo)
Horário: a partir das 14h30

Endereço: Bar do Zeca 
Pagodinho - Av. das 

Américas, 8585 – Shopping. 
Vogue Square – Barra da 

Tijuca.
Preço: R$30 - Couvert 

artístico. Quem for a caráter 
para festa julina, não paga 

couvert artístico.
Faixa etária: 18 anos

Horários de Funcionamento:
Segunda a Quinta: 18h às 0h

Sexta: 12h às 02h
Sábado: 12h às 03h
Domingo: 12h às 0h

Rede Social: 
@bardozecapagodinho

Divulgação
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A Secretaria Municipal de Educação do Rio de 
Janeiro publicou um edital para contratar 34 profes-
sores por período de seis meses. As oportunidades são 
para professores dos anos iniciais e dos anos finais do 
ensino fundamental– com jornadas de 22h30 e 40h 
semanais – e têm salários de R$ 3.385 a R$ 6.018. Os 
contratos podem ser prorrogados por mais três meses.

No caso dos anos finais do ensino fundamental, 
as vagas são para professores de Artes e Matemática, 
com jornadas de 40h semanais. Nestes casos, os salá-
rios oferecidos são de R$ 6.018.

“Aos candidatos que pretendam realizar a inscrição 
e concorrer às vagas do edital, importa enfatizar que 
os envios feitos por aparelho celular ou tablet, podem 
acarretar em erro de anexação da documentação e, por-
tanto, sugerimos que realizem a inscrição via Compu-
tador”, informa a assessoria de imprensa da secretaria.

RIO DE JANEIRO, QUARTA-FEIRA, 19 DE JULHO DE 2023�����	


São 6.742 chances para agente de pesquisas e mapeamento e 806 
para supervisor de coleta e qualidade. Todas são temporárias

Divulgação
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O 
Detran-RJ abriu 
inscrições para 
o curso gratuito 
de formação de 

mototaxistas, realizado pela 
Escola Pública de Trânsito 
(EPT). As aulas serão minis-
tradas entre os dias 24 e 31 
de julho, das 13h às 17h30, 
no edifício sede do departa-
mento, no Centro do Rio. As 
vagas são limitadas.

O curso é destinado a 
motociclistas que preten-
dem exercer a atividade 
remunerada de mototaxista 
na condução de motocicle-
tas e motonetas. O curso 
tem o objetivo de garantir 
aos motociclistas profissio-
nais a aquisição de conheci-
mentos, a padronização de 
ações e atitudes de segu-
rança no trânsito.

�������	��
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Para se inscrever, o con-

dutor deve acessar o site do 

Detran-RJ, clicar na aba ‘Edu-
cação’ e depois em ‘Escola 
Pública de Trânsito (EPT)’. 
Após essa etapa, ele deve cli-
car em ‘Inscrições’ e preen-
cher o formulário de inscri-
ção.

Com a inscrição feita, 
o interessado receberá um 
número de protocolo. O 
número deve ser guardado, 
pois ele servirá para a con-
firmação  da inscrição. Com 
isso, o Detran-RJ avaliará se 
o candidato apresenta todos 
os requisitos estabelecidos.

A inscrição deverá ser 
confirmada no dia seguinte 
ao preenchimento do for-
mulário, por meio do botão 
‘Confirmação’, na página 
inicial da Escola Pública de 
Trânsito (EPT). Com a ins-
crição confirmada, o aluno 
deve comparece ao primeiro 
dia de aula portando uma da 
cópia de sua CNH, junto ao 
documento original.

Aulas serão ministradas entre os dias 24 e 31 de julho, das 13h às 17h30, no edifício sede do departamento, no Centro do Rio

O projeto “A Arte Gerando Renda” 
oferece 300 vagas em cursos gratuitos 
de capacitação profissional a morado-
ras de comunidades cariocas. As aulas 
são voltadas ao mercado de trabalho 
da estética e do Carnaval. As inscri-
ções vão até a sexta-feira (dia 28) e as 
aulas começam na terça-feira (dia 01).

Com duração de 10 semanas, serão 
oferecidos cursos de maquiagem social, 
tranças e turbantes, maquiagem artís-

tica, artesanato, decoração de unhas e 
fantasias e adereços. O objetivo prin-
cipal é inserir moradores de comuni-
dades do Rio de Janeiro no mercado 
de trabalho.

Os cadastros das interessadas 
devem ser realizados de segunda à 
sexta no CRAS XV de Maio, no Caju. 
Para mais Informações, os estudantes 
podem entrar em contato pelo número 
(21) 2236-4129 ou no site www.fave-

lamundo.org.br.
Os organizadores informam que 

10% das vagas serão destinadas para 
a população LGBTQIAPN+.

Um dos cursos mais procurados é 
o de decorações de unhas, que ensina 
técnicas de unhas encapsuladas, acri-
gel, fibras de vidro, entre outras. Joanne 
Cristina, de 42 anos, afirma que sua 
vida mudou depois de ter iniciado no 
projeto.
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Oportunidades são para professores dos anos iniciais e fi nais 
do ensino fundamental. Saiba como se candidatar
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A temporada de inscrições para os dois concursos do Instituto 
Brasileiro de Geografia e Estatística (IBGE), com 7.548 vagas 
temporárias, termina nesta quarta-feira (dia 19). São 6.742 chan-
ces para agente de pesquisas e mapeamento e 806 para supervi-
sor de coleta e qualidade. Os selecionados serão contratados ini-
cialmente para um ano de serviço, prorrogáveis por mais dois. 
Para o Rio de Janeiro, estão reservadas 499 vagas.

Ambos os cargos exigem nível médio de escolaridade, e os 
supervisores de coleta e qualidade ainda precisam ter Carteira 
Nacional de Habilitação (CNH) definitiva ou provisória, no 
mínimo categoria B, no prazo de validade. Os interessados devem 
se manifestar no site do Instituto Brasileiro de Formação e Capa-
citação (IBFC), organizadora da seleção, até as 23h do dia 19 
de julho. A taxa de inscrição para cada seleção custa R$ 42,20.

As provas objetivas dos dois concursos serão aplicada no 
mesmo dia: 17 de setembro. Os candidatos ao posto de agente 
de pesquisas e mapeamento farão questões de Língua Portu-
guesa (20), Matemática e Raciocínio Lógico (15), Ética no Ser-
viço Público (5) e Geografia (20). Para o posto de supervisor de 
coleta e qualidade as questões serão de Língua Portuguesa (14), 
Matemática e Raciocínio Lógico (8), Ética no Serviço Público 
(5), Noções de Informática (5), Noções de Administração e Situ-
ações Gerenciais (14) e Geografia (14).

Os aprovados serão divulgados oficialmente em 23 de outu-
bro. Agentes de pesquisa e mapeamento receberão salário de 
R$ 1.387,50 e supervisores de coleta e qualidade, R$ 3.100. As 
jornadas de trabalho serão de 40 horas semanais, sendo oito 
horas diárias.

Aulas começam já no próximo mês
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RONDA  
ESPORTIVA 
DO POVO

Novo campeão 
peso-mosca do 
UFC, Alexandre 

Pantoja se junta 
a nomes como 

Anderson Silva, 
José Aldo, 

Royce Gracie, 
Amanda Nunes, 

entre outros

>>  Cris Cyborg: peso-pena 
feminino (2017 - 2018)
>>  Deiveson Figueiredo:  
peso-mosca (2020 - 2021;  
2022 - 2023)
>>  Fabrício Werdum: peso-
pesado (2014*, 2015 - 2016)
>>  Glover Teixeira: peso-meio-
pesado (2021 - 2022)
>>  Jéssica Andrade:  
peso-palha (2019)

>>  José Aldo: peso-pena  
(2010 - 2015; 2016*; 2016)
>>  Junior Cigano: peso-pesado 
(2011 - 2012)
>>  Lyoto Machida: peso-meio-
pesado (2009 - 2010)
>>  Marco Ruas: peso  
absoluto (1995**)
>>  Mauricio Shogun:  
peso-meio-pesado  
(2010 - 2011)

SAMPAOLI PROCESSA 
NETO E PEDE R$ 500 MIL 
APÓS COMENTARISTA O 
ACUSAR DE RACISMO
Treinador do Flamengo, Jorge 
Sampaoli entrou com dois processos 
na justiça de São Paulo, além de uma 
queixa-crime, contra o ex-jogador 
e comentarista esportivo Neto. No 
programa “Os donos da bola”, da 
Band, o apresentador afirmou que 
o argentino “foi racista no Santos” 
durante sua passagem pelo clube em 
2019. As informações são de Gabriel 
Vacquer e foram publicadas no F5, 
da Folha de São Paulo, e revelam que 
o advogado do técnico pediu R$ 500 
mil pelo processo de danos morais, 
que corre na esfera cível, contra Neto 
e a emissora.
O advogado de Sampaoli afirma que a 
emissora e Neto “feriram a honra” do 
treinador com as acusações. “
Neto falou sobre a relação de 
Sampaoli com o preparador de 
goleiro do Santos, Sebastião Martins 
Oliveira Júnior, o Arzul. De acordo 
com o comentarista, o ex-jogador 
Serginho Chulapa revelou detalhes 
da relação dos dois. “Um cara que 
trata mal o Arzul, que é negro. E que 
é igual a mim, que é igual a você e 
que é um ser humano incrível.  
Esse cara, o Jorge Sampaoli, fazia o 
Arzul ficar fora do vestiário. Ele fez 
muitas pessoas contratadas antes 
dele perderem o emprego. Esse 
cara é nojento. Nunca tratou bem 
ninguém”, afirmou.

Em depoimento à justiça espanhola 
sobre ofensas racistas sofridas pelo joga-
dor na partida do Real Madrid contra o 
Mallorca, em fevereiro, Vinicius Júnior 
afirmou que acredita que os insultos que 
vêm sofrendo continuamente no clube 
merengue são tanto por ser um jogador 
importante quanto pelo fato de ser negro. 
Um trecho da gravação do depoimento, 
prestado de maneira remota, já que Vini 
passa as férias no Rio de Janeiro, foi 
obtido pelo jornal espanhol El Mundo.

O caso aconteceu em 5 de fevereiro, 
quando o Real visitou o Mallorca no 
estádio San Moix pela La Liga. Câmeras 
de segurança captaram o momento em 
que um torcedor do time da casa gritou 
para o brasileiro que ele era um “macaco 
p***”, e o caso foi mais um que revol-
tou torcedores, jogadores, autoridades e 
figuras políticas ao redor do mundo. Este 
foi o primeiro depoimento de Vini Jr. à 

justiça, e de acordo com a reportagem, 
durou cerca de 20 minutos, embora o veí-
culo só tenha tido acesso a um minuto 
da gravação.

Em vídeo, a juíza pergunta: “Você acre-
dita que essas expressões dirigidas à você 
são porque você é um jogador importante 
ou só por que é negro?”, ao passo que o 
jogador responde que é “pelos dois”. A 
magistrada então questiona se ele gostaria 
de receber a indenização a que tem direito 
caso seja considerado prejudicado pelos 
insultos, e ele afirma que sim.

Em seguida, a juíza conta que a pes-
soa que o chamou de “macaco” afirmou 
que fez referência ao fato de ele estar 
fazendo “macaquices”, e não porque é 
“de uma raça ou outra”. Vini Jr. respon-
deu: “Isso é para pessoas brancas, e não 
negras. Não se pode falar isso para pes-
soas negras, que foram muito afetadas 
por isso na história da humanidade.”

Considerada uma das gran-
des promessas do tênis mun-
dial, a russa Mirra Andreeva 
deixa Wimbledon no preju-
ízo. Ela recebeu uma multa 
de 8 mil euros (cerca de R$ 43 
mil) por ter jogado a raquete 
no chão após a derrota para a 
estadunidense Madison Keys 
nas oitavas de final, e a pena-
lidade foi a maior do torneio, 
até agora, em 2023.

O valor, no entanto, é ape-
nas uma parcela das 131 mil 
libras (cerca de R$ 815 mil) 
que a jovem russa faturou por 
ter chegado até as oitavas em 
um dos campeonatos mais 
tradicionais do mundo. Aos 
16 anos, ela foi a tenista mais 
nova a chegar às oitavas desde 

Cori Gauff, em 2019.
Mirra jogou a raquete no 

chão em dois momentos da 
partida. Primeiro, ela descon-
tou a frustração de perder o 
primeiro set por 6/7, já que no 
início havia aberto uma boa 
vantagem por 4/1. No final do 
duelo, ela também se descon-
trolou quando falavam apenas 
dois pontos para a americana 
vencer a partida, e a raquete 
mais uma vez foi ao chão. 
Neste momento, Andreeva ale-
gou que havia sido um aci-
dente em que o objeto escor-
regou. “Eu escorreguei e caí. 
Essa é a decisão errada”, argu-
mentou a russa, mas a juíza 
não comprou a justificativa e 
deu o ponto para a adversária.

Andreeva, de 16 anos, é multada 
em R$ 43 mil por jogar raquete 

no chão em Wimbledon

Jovem promessa russa descontou no objeto a 
frustração durante a derrota nas oitavas de final

Jogador prestou 
depoimento 

remotamente à justiça 
espanhola sobre crime 

cometido no jogo 
entre Real Madrid e 

Mallorca pela La Liga

Vini Jr. depõe  
sobre caso de racismo
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CONFIRA A LISTA COM 
TODOS OS CAMPEÕES 
BRASILEIROS DO UFC:

>>  Alex Poatan: peso-médio  
(2022 - 2023)
>>  Amanda Nunes: peso-galo  
(2016 - 2021; 2022 - 2023) e  
peso-pena feminino (2018 - 2023)
>>  Anderson Silva: peso-médio 
(2006 - 2012)
>>  Antônio Rodrigo Nogueira:  
peso-pesado (2008*)
>>  Charles do Bronx: peso-leve 
(2021 - 2022)

A
lexandre Pantoja gravou 
para sempre seu nome na 
história do UFC. No ano 
em que a organização nor-

te-americana completa 30 anos de cria-
ção, o carioca colocou mais uma vez 
o Brasil em local de destaque, algo 
que acontece desde o surgimento do 
Ultimate. O primeiro, vale ressaltar, 
foi Royce Gracie, que venceu três das 
quatro primeiras edições do Ultimate, 
que em seu início (1993/94), utilizava 
o formato de GP e não tinha divisões 
por peso. Três décadas depois, Panto-
ja se tornou o 21º brasileiro a conquis-
tar um cinturão no UFC, ao superar o 
mexicano Brandon Moreno no sába-
do (8), no UFC 290.

Alexandre Pantoja Passidomo, 
conhecido apenas por Alexandre Pan-
toja, é natural de Arraial do Cabo, no 
Rio de Janeiro, tem atualmente 33 anos 
de idade e um cartel profissional no 
MMA composto por 31 lutas, com 25 
vitórias e cinco derrotas. Tendo lutado 
profissionalmente pela primeira vez 
os 17 anos, antes de chegar ao Ulti-
mate, foi campeão do RFA (Real Fight 

Arena) em 2013.
O carioca chegou ao UFC em 2017, 

após ter participado do reality show 
“The Ultimate Fighter 24”, onde foi 
semifinalista no ano anterior. Desde 
então, fez 13 lutas, venceu 10, sendo 
em cinco premiado com os bônus 
de “Performance da Noite” por seus 
desempenhos, além de ter sido derro-
tado apenas três vezes na organização 
norte-americana, todas elas por deci-
são dos juízes.

Alexandre Pantoja foi o segundo 
brasileiro a ser campeão na divisão 
peso-mosca do UFC. Antes dele, Dei-
veson Figueiredo foi detentor do cin-
turão em duas oportunidades. Vale 
ressaltar que, desde a aposentaria de 
Amanda Nunes, em junho deste ano, 
o Brasil ficou sem nenhum cinturão 
ativo no Ultimate. A vitória de Pan-
toja, além de colocar o Brasil entre os 
países com um título ativo na orga-
nização, consolida o Brasil como o 
segundo país com o maior número 
de lutadores a conquistar um título 
do UFC - os Estados Unidos estão no 
topo do pódio.

ALEXANDRE ALEXANDRE 
PANTOJA SE PANTOJA SE 
TORNA O 21TORNA O 2100  
BRASILEIRO A BRASILEIRO A 
CONQUISTAR CONQUISTAR 
TÍTULO DO UFCTÍTULO DO UFC
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Faltando poucos dias 
para a bola rolar na 
Austrália e na Nova 
Zelândia, uma per-
gunta ganha cada vez 
mais força: quais se-

leções, além do Brasil, podem 
ser consideradas reais candi-
datas a ficar com o título da 
Copa do Mundo? Se em 2019 
os Estados Unidos eram fran-
cos favoritos e tinham a Fran-
ça, que sediava a competição, 
como principal adversária, no 
atual Mundial as norte-ame-
ricanas ainda são apontadas 
como uma grande força, mas 
agora têm a companhia de ou-
tras equipes, como Inglaterra 
e Alemanha.

EUA em busca 
do penta

Maior vencedora da compe-
tição (com quatro títulos, entre 
eles os dois últimos, em 2015 e 
2019), a seleção norte-ameri-
cana pode ser apontada como 
uma das grandes favoritas a 
levantar o troféu de campeã 
no dia 20 de agosto no Estádio 
Olímpico de Sydney. Porém, 
a equipe vive um momento 
de renovação, de mudança de 
geração.

Este processo fica claro na 
relação de convocadas para 
o Mundial. Das 23 jogadoras 
chamadas pelo técnico Vlatko 
Andonovski, apenas nove esti-
veram presentes na vitoriosa 
campanha na França. Entre 
as mais experientes aparecem 
nomes como as da meio-cam-
pista Julie Ertz e das atacantes 
Alex Morgan e Megan Rapi-
noe (eleita a melhor jogadora 
do último Mundial).

Entre as novatas um nome 
chama atenção: Trinity Rod-
man. Filha do lendário joga-
dor de basquete Dennis Rod-
man, que marcou época pelo 
comportamento excêntrico e 
pelos títulos conquistados no 
Chicago Bulls capitaneado por 
Michael Jordan, a jovem ata-

cante de 21 anos merece ser 
acompanhada com atenção.

Inglaterra busca 
título inédito

Se o processo de renova-
ção pode criar certa dúvida 
em relação ao favoritismo dos 

EUA, a Inglaterra é conside-
rada uma força já estabelecida 
no atual cenário do futebol 
feminino. Apesar de ainda bus-
car seu primeiro título mun-
dial, as inglesas chegam à Copa 
do Mundo com o moral alto 
após vencerem pela primeira 
vez uma edição da Eurocopa 

feminina (em 2022, em final 
contra a poderosa Alemanha).

Alemanha tenta voltar 
a ser protagonista

Se os Estados Unidos são 
uma realidade e a Inglaterra 
é uma potência emergente, 

a Alemanha é uma força que 
tenta retomar o protagonismo 
do passado. Com dois títulos 
mundiais na história (em 2003 
e em 2007) e maior vencedora 
da Euro feminina (com o total 
de oito canecos, o último em 
2013), a seleção alemã não vive 
um bom momento nos últi-
mos anos. Na última década, 
os resultados de maior desta-
que foram o quarto lugar na 
Copa de 2015 e o vice-cam-
peonato no campeonato euro-
peu de 2022.

Surpresa em casa?
Uma das equipes com 

potencial para surpreender 
nesta Copa é a Austrália. 
Jogando em casa, a equipe da 
Oceania certamente terá uma 
dose extra de motivação para 
buscar o primeiro Mundial de 
sua história. Porém, a princi-
pal razão para se esperar uma 
campanha história das Matil-
das tem nome e sobrenome: 
Sam Kerr.

Geração talentosa
Outra possível candidata 

a surpresa neste Mundial é 
a Espanha. O país vive um 
momento muito positivo na 
base, com a recém conquista 
da Copa do Mundo sub-20. 
Além disso, o plantel espanhol 
tem aquela que é considerada a 
melhor jogadora em atividade 
no momento, Alexia Putellas. 
A meia-atacante do Barcelona 
(Espanha) conquistou as duas 
últimas edições do prêmio 
de melhor do mundo, tanto 
da Bola de Ouro da Revista 
France Football como do prê-
mio The Best da Fifa.
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A Confederação Brasileira de 
Futebol (CBF) divulgou, nesta 
terça-feira, as datas e horários das 
semifinais da Copa do Brasil de 
2023. O primeiro confronto será 
na próxima terça-feira, dia 25, 
no clássico entre Corinthians e 
São Paulo, às 21h30, na Neo Quí-
mica Arena. Na outra semifinal, o 
Grêmio enfrenta o Flamengo, na 
quarta-feira, dia 26, na Arena do 
Grêmio, também às 21h30.

O segundo jogo das semifinais 
acontecerá no dia 16 de agosto, 
quarta-feira. Às 19h30, São Paulo 
e Corinthians decidem a vaga na 
final, no Morumbi, enquanto Fla-
mengo e Grêmio disputam o outro 
jogo às 21h30, no Maracanã.

As partidas estavam marca-
das inicialmente pela entidade 
para as semanas dos dias 9 e 16 
de agosto. Mas, com a realiza-
ção das oitavas da Libertadores 
no dia 9, os jogos foram remane-
jados. O sorteio dos mandos de 
campo, inclusive, foi realizado na 
última segunda-feira, na sede da 
CBF, no Rio de Janeiro.

Classificados às semifinais, os 
quatro times já faturaram R$ 9 
milhões em prêmios na compe-
tição. Mas podem lucrar muito 
mais. A recompensa para o vice-
-campeão é de R$ 30 milhões. O 
campeão, por sua vez, embolsa 
nada menos que R$ 70 milhões.

COPA DO MUNDO  
FEMININA COMEÇA 
COM FAVORITISMO 
COMPARTILHADO

Luta pelo título deve envolver países como EUA, Inglaterra e Brasil

Marlon Freitas não poderá jogar hoje 
contra o Patronato, no Estádio Nilton San-
tos, pela Copa Sul-Americana, no Estádio 
Nilton Santos, às 19h (horário de Brasí-
lia). O volante do Botafogo foi suspenso 
pela Conmebol por dois jogos por conta da 
expulsão diante do Magallanes. A informa-

ção é do site “GE”.
Como já cumpriu uma partida, na vitória 

por 2 a 0 sobre o Patronato na Argentina, Mar-
lon Freitas terá o último jogo de gancho nesta 
quarta, nos playoffs da Copa Sul-Americana.

Ele fica liberado para atuar pelo Bota-
fogo nas fases seguintes.

Contratado pelo Fluminense após o fim do Carioca, 
o atacante Lelê, de 25 anos, já viveu altos e baixos pelo 
Tricolor. No último domingo, ao entrar no segundo 
tempo contra o Flamengo, o jogador voltou a se desta-
car e a boa atuação pode ser um divisor de águas para 
o atleta no clube das Laranjeiras.

Com Lelê no time titular, o Fluminense teve sua 
melhor atuação desde que enfrentou uma sequên-
cia de instabilidade na temporada. Apesar de não ter 
vencido o Flamengo, o Tricolor pressionou e se impôs 
sobre o maior rival, mostrando um futebol que estava 
adormecido.

Lelê deu uma característica diferente a equipe de 
Fernando Diniz que ganhou mais profundidade. Aliando 
força física, velocidade e poder de decisão, o atacante 
ganhou moral e poderá ter mais oportunidades com o 
técnico nas próximas partidas.

Até o momento, o atacante, de 25 anos, atuou em 21 
jogos pelo Fluminense, fez dois gols e deu duas assis-
tências. Além dele, Diniz conta com Germán Cano, 
Jhon Arias, John Kennedy, Yony González, Isaac e Alan 
como opções de ataque.

CBF divulga datas  
e horários dos jogos  
das semifinais da  
Copa do Brasil

Marlon Freitas pega dois jogos de 
suspensão por expulsão e desfalca 

Botafogo contra Patronato

Marlon Freitas

Com boa atuação, Lelê luta por vaga de titular no Fluminense

Atacante, de 25 anos, mudou a forma de jogar do clube carioca
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